MARNE ET GONDOIRE

L'actualité de la communauté d'agglomération

Spécial vœux- janvier 2024

NUMÉRO SPÉCIAL - 13 JANVIER 2024

La présentation des vœux de Marne et Gondoire



Espace Charles Vanel à Lagny le jeudi 11 janvier





Jean-Paul MICHEL

«Additionnons nos forces»

Extraits du discours du président de Marne et Gondoire lors de la présentation de ses vœux le 11 janvier à l'espace Charles Vanel (Lagny).

Les réalisations 2023

«J'ai fait un fact-checking pour vérifier si les annonces de l'année dernière avaient bien été réalisées.

J'avais annoncé que les travaux du réseau de chaleur allaient commencer. Cela fait plusieurs mois que les tranchées se creusent, que des tubes se posent. J'avais évoqué les travaux de la méthanisation au SIAM. Je vous invite à aller voir sur place, un bâtiment pédagogique a même vu le jour. Je vous avais parlé d'un schéma de bornes de recharge de véhicules électriques. Résultat, de nouvelles bornes de recharge vont apparaître dans vos communes d'ici quelques semaines. Je vous avais parlé d'une nouvelle piscine à Bussy-Saint-Georges, un accord est trouvé avec Epamarne pour le terrain. J'avais évoqué le réseau vélo Île-de-France. La partie réalisée par Marne et Gondoire est désormais quasiment terminée.»

L'action publique

«Dire ce que l'on fait puis faire ce que l'on dit, j'évoquerais ce diptyque pour cette année. Cela impose une certaine modération verbale. Vous n'entendrez pas de critiques sur le désengagement ou le manque supposé d'accompagnement de l'État. On ne peut pas s'inquiéter, et à juste titre, du déficit budgétaire et en même temps demander plus d'aides. Vous ne m'entendrez pas non plus regretter certaines restrictions, certains choix budgétaires de la Région et du Département. Ce sont des partenaires fiables qui nous accompagnent au plus près, avec leurs moyens. Nous devons faire de la politique pour les habitants, pour un territoire, pour un projet de vie!»

Le conseil communautaire

«Je tiens à remercier tous les élus qui y participent, qu'ils soient maires, élus de la majorité ou élus d'opposition dans leur ville. Il y a une véritable symbiose au sein de notre bloc intercommunal. On ne construit durablement qu'en additionnant les forces et en y créant une dynamique. Nos différences s'expriment de manière constructive et deviennent des compléments nécessaires et utiles. Notre ADN contient aussi un brin d'optimisme. Être positif, ce n'est pas nier les difficultés mais les affronter en scrutant les opportunités.»



La situation économique et la transition écologique

«Nous allons attaquer un nouveau cycle de quelques années. Finis les emprunts à

taux proche de zéro. Nous étions dans une situation anormalement favorable. Il nous faut désormais revenir à une gestion de l'emprunt différente. Il faut se réinterroger, être réactif, flexible, agile... et rapidement! Le monde économique est habitué à ces exercices. Nos collectivités doivent s'inspirer de cette capacité d'adaptation car les nuages des taux d'intérêts rencontrent les vents des obligations environnementales.

Il est compliqué de trouver les moyens de financer les projets qui conditionnent le futur. Aussi nous avons décidé de créer un fonds pour accompagner les communes dans la transition écologique. Moins les collectivités consommeront d'énergie, plus elles pourront dépenser dans d'autres projets. La période va être propice aux initiatives. Le secteur immobilier vit un moment de pause. Cela peut permettre aux communes de ne pas s'interroger sur l'accueil de nouveaux habitants et donc de se focaliser sur la rénovation des équipements existants.

Les maires de Marne et Gondoire réunis en séminaire en décembre ont défini une ligne ambitieuse pour ces prochaines années. Nous devons maintenir nos investissements à haut niveau sans mettre nos finances dans le rouge. Cela passera, petite nouveauté, par l'adoption d'un budget vert. Celui-ci sera une présentation annexe au budget pour mesurer si nos investissements ont un impact positif ou négatif sur l'environnement, sur la qualité de l'eau, sur le climat.

Je voudrais mentionner ici le rapport de la cour régionale des comptes qui a longuement audité nos politiques et dépenses publiques. Il a été présenté il y a deux mois et souligne la qualité de notre gestion et la pertinence de nos actions. Il faut en remercier tous les élus et les agents de Marne et Gondoire.»

Les projets 2024

«Au nord, après la passerelle entre Chessy et Dampmart, la maison de santé à Dampmart, les bords de Marne de Thorigny, nous allons maintenant réaliser une opération double en agrandissant la maison de santé de Thorigny et un nouveau pôle culturel pour le services de Marne et Gondoire. Nous allons aussi travailler à une opération double à Collégien liant santé et culture. Et nous allons aussi démarrer avec la SANEF les travaux de la passerelle entre Bussy et Ferrières pour sécuriser le passage au-dessus de l'autoroute A4. Nous avons d'autres opérations comme par exemple une offre de restauration dans le parc de Rentilly, sans compter les projets déjà lancés. Merci à toutes les équipes de Marne et Gondoire pour leur professionnalisme.»

Les jeux olympiques

«On peut soit voir les contraintes soit essayer de profiter des opportunités. Ces jeux sont une chance. Des hôtels entiers de Marne et Gondoire sont déjà réservés. Nos commerces vont profiter de l'afflux touristique. À nous de transformer l'essai.»

L'intercommunalité

«L'intercommunalité permet de faire ensemble ce qu'on n'arriverait pas à faire seul : la gestion du cycle de l'eau, les travaux d'ampleur comme le réseau de chaleur, les liaisons douces, les équipements structurants comme la passerelle Ferrières — Bussy ou la piscine qui verra le jour à Bussy. Nos documents structurants -le Programme

VŒUX DE MARNE ET GONDOIRE

local de l'habitat, le schéma de cohérence territoriale, le Plan climat, air, énergie- nous permettent une véritable cohérence dans nos aménagements et même dans nos politiques, sans pour autant ôter la liberté de choix aux maires. Oui l'intercommunalité est devenue indispensable.

Au niveau des États, cette coopération s'appelle l'Union Européenne. En cette année d'élections européennes, il est utile de rappeler tout son bien-fondé.

Bonne année à tous !»



Les élèves et professeurs de cuivres du conservatoire ont ouvert la soirée

OÙ EST-CE?

Dans quelle commune a été prise cette photo ?



Trouvé ? Envoyez votre réponse à hebdo@marneetgondoire.fr ou au 06 86 66 36 32



Les réservations pour le festival musical Frisson baroque (31 janvier - 4 février) commencent demain.

Consulter le programme

Réponse du dernier numéro :



Gérald Bouquet - 30 déc. 17:16

Permettez-moi de vous indiquer la commune dans laquelle se trouve la photo mystère : MONTEVRAIN. Plus précisément : le complexe sportif MONTEVRAIN SPORTS ACADEMIE.

Toutes nos félicitations Gérald! Félicitations également à Pierre Guérand, Hervé Guise et Corinne Dechaume qui nous précise que cet équipement a été inauguré en 2016.

VŒUX DE MARNE ET GONDOIRE

Bonne année à nos 108 417 habitants!

	1999	2015	2021 (population légale2024)
Bussy-Saint-Georges	9 194	26 346	26 571
Lagny-sur-Marne	19 368	21 488	21 191
Montévrain	3 149	10 337	13 934
Thorigny-sur-Marne	9 029	9 456	10 405
St-Thibault-des-Vignes	6 382	6 341	6 266
Pomponne	3 256	3 966	4 171
Chanteloup-en-Brie	1 780	3 775	4 158
Ferrières-en-Brie	1 655	3 012	3 841
Dampmart	2 754	3 309	3 586
Collégien	2 983	3 418	3 334
Pontcarré	1 816	2 140	2 156
Conches-sur-Gondoire	1 716	1 727	1 742
Chalifert	1 055	1 270	1 482
Gouvernes	1 024	1 156	1 178
Guermantes	1 392	1 139	1 148
Lesches	534	707	772
Jablines	574	683	702
Jossigny	530	670	683
Bussy-Saint-Martin	573	698	641
Carnetin	436	452	456
TOTAL	69 200	100 363	108 417

Populations municipales, source : Insee

